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Klima Statement  - Elite Swiss Climbing National Team 
 
Wir, die Schweizer Elite Nationalmannschaft im Sportklettern bekennen uns dazu, dass die Globale, 
durch den Menschen verursachte Klimaerwärmung bereits heute ein sehr grosses Problem darstellt. 
Wenn die Menschheit weiterhin im gleichen Ausmass Treibhausgase freisetzt, wird sich das Problem in 
Zukunft drastisch verschärfen (IPCC). In allen Bereichen und Ebenen von Gesellschaft, Politik und Wirt-
schaft sind weitreichende Massnahmen zur Reduktion des Treibhausgasausstosses nötig, um den 
Schaden zu begrenzen und eine lebenswerte Zukunft für kommende Generationen zu sichern.   
Wir anerkennen, dass Spitzensport, wie er in der heutigen Form praktiziert wird, einen Teil des Problems 
darstellt. Vor allem die intensive Mobilität und die Durchführung von Grossanlässen auf der ganzen Welt 
verursachen Treibhausgasemissionen und tragen damit zur Problematik bei.   
Wir möchten als Nationalteam versuchen, durch verschiedene Massnahmen einen Beitrag zur Bewälti-
gung des Klimaproblems zu leisten. Wir sind uns bewusst das die beschlossenen Massnahmen nur ei-
nen kleinen Teil der Lösung sind. Um Treibhausgasemissionen im Leistungssport ausreichend zu Redu-
zieren sind deutlich weitreichendere Massnahmen auf allen Ebenen notwendig. Trotzdem ist es ein ers-
ter Schritt, welcher hauptsächlich einen Beitrag zur Sensibilisierung des Teams, den Akteuren im Spit-
zensport und der Öffentlichkeit leisten soll.  
Folgende Massnahmen haben wir im Elite-National-Team beschlossen. Die Massnahmen wurden in 
starkem Einbezug der AthletInnen und Trainer erarbeitet und werden von einer überwiegenden Mehrheit 
der Mitglieder getragen.   
 
Massnahmen   

• Mit einem Klimastatement versuchen wir, aktuelle und zukünftige AthletInnen und Trai-
nerInnen im Team für die Problematik zu sensibilisieren. Zudem erhoffen wir uns, durch un-
sere Reichweite, auch ausserhalb des Leistungssports, Menschen zu sensibilisieren und zu 
motivieren sich in ihrem Alltag und politisch für mehr Klima- und Umweltschutz einzusetzen.   
• Mit unserem Logo «Mantle The Curve» sorgen wir für Sichtbarkeit. Im Sportklettern 
muss man häufig alles geben, um das Top zu erreichen. Bei einem Mantle ist das manchmal 
besonders anstrengend und man schafft den Kraftakt nur wenn man bis zum Ende daran 
glaubt und einfach nicht aufgibt. Mit einem gemeinsamen Einsatz und wenn alle sich dafür 
einsetzen, schaffen wir das auch mit der Klimaerwärmung.   
• Wir möchten an Wettkämpfe möglichst per Zug oder Team Bus anzureisen, sofern der 
Aufwand in einem vernünftigen Rahmen ist und die Leistungsfähigkeit von uns AthletInnen 
dadurch nicht beeinträchtigt wird.   
• Wenn eine Anreise per Flug geplant ist und ein/e Athlet/in individuell per Zug anreisen 
möchte, fordern wir vom SAC, dass die Anreise per Zug komplett entschädigt wird.   
• Wir fliegen nicht ins Trainingslager. Es werden nur Trainingslager an Orten organisiert, 
welche mit dem Team Bus oder Zug erreichbar sind.   
• Wir wünschen, dass Wettkampf und Trainingszeiten bei uns möglichst so gesetzt wer-
den, dass eine Anreise mit ÖV problemlos möglich ist.   
• Bei Team-Reisen mit Auto oder Bus schauen wir grundsätzlich darauf, dass möglichst 
wenig Fahrzeuge gebraucht werden und diese gut gefüllt sind.   
• Immer wenn vom Team selbst gekocht wird, soll das Essen generell vegetarisch sein. 
Beim Einkauf werden der Saisonalität, Lokalität und Bio-Label der Produkte Beachtung ge-
schenkt.   
• Ehemalige Teamkleider, welche nicht mehr gebraucht werden, werden sinnvoll weiter-
verwendet (Preise KidsCup, Rampenverkauf, Spenden).   
• Wir fordern, dass die Teambekleidung grundsätzlich maximal noch alle 3-4 Jahre kom-
plett erneuert wird. Bei Sponsorenwechsel sollen Qualität-, Umwelt- und Arbeitsschutz-
Standards beachtet werden, immer mit dem Motto Qualität vor Quantität.   
• Wir möchten dem IFSC zeigen, dass uns Klimaschutz wichtig ist. Wir unterstützen die 
Sustainability Guidelines vom IFSC und ermutigen den IFSC im Wettkampfgeschehen weite-
re konkrete Schritte in Richtung mehr Klimaschutz zu gehen.   
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Climate Statement - Elite Swiss Climbing National Team 
 
We, the elite Swiss National Team in sport climbing, are committed to the fact that global warming 
caused by humans is already a very big problem. If humanity continues to emit greenhouse gases at the 
same rate, the problem will drastically worsen in the future (IPCC). In all areas and levels of society, poli-
tics and the economy, far-reaching measures to reduce greenhouse gas emissions are necessary in 
order to limit the damage and ensure a future worth living for future generations. 
We recognize that elite sport as it is practiced today is part of the problem. Above all, intensive mobility 
and the holding of major events around the world cause greenhouse gas emissions and thus contribute 
to the problem. 
 
As a national team, we would like to try to make a contribution to overcoming the climate problem 
through various measures. We are aware that the measures taken are only a small part of the solution. 
In order to sufficiently reduce greenhouse gas emissions in competitive sports, far-reaching measures 
are necessary at all levels. Nevertheless, it is a first step, which is mainly intended to contribute to raising 
awareness among the team, the players in top-class sport, and the public. 
 
We have decided on the following measures in the elite national team. The measures were developed 
with the strong involvement of the athletes and coaches and are supported by a large majority of the 
members. 
 
Activities  
 

• With a climate statement, we are trying to raise awareness of the problem to current and future 
athletes and trainers in the team. In addition, we hope that through our reach, also outside of 
competitive sports, we will raise awareness in people and motivate them to campaign for more 
climate and environmental protection in their everyday lives and politically. 

• We will ensure visibility with our “Mantle The Curve” logo. In sport climbing you often have to 
give your all to reach the top. With a Mantle, this is sometimes particularly strenuous and you 
can only manage the feat if you believe in it to the end and just don't give up. Similarly, if every-
one is committed to it, we believe we can also make an impact against global warming. 

• We would like to travel to competitions by train or team bus if possible, provided that the effort is 
reasonable and the performance of the athletes is not impaired as a result. 

• If travel by plane is planned and an athlete would like to travel individually by train, we demand 
from the SAC that the journey by train is fully compensated. 

• We will not fly to training camps. Training camps should only be organized at locations that can 
be reached by team bus or train. 

• We would like competition and training times to be set in such a way that travel by public 
transport is possible without any problems. 

• In the case of team trips by car or bus, we will make sure that as few vehicles as possible are 
used and that they are well filled. 

• Whenever the team cooks for themselves, the food should generally be vegetarian. When shop-
ping, attention is paid to the seasonality, locality and organic label of the products. 

• Former team clothing that is no longer needed should be put to good use (prizes for KidsCup, 
warehouse sales, donations). 

• Team clothing should be completely renewed every 3-4 years at most. When changing spon-
sors, quality, environmental, and occupational safety standards should be observed, always with 
the motto quality before quantity. 

• We want to show the IFSC that climate protection is important to us. We support the IFSC's Sus-
tainability Guidelines and encourage the IFSC to take further concrete steps towards more cli-
mate protection in competitions. 


